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Intervención del diputado Andrés Guevara Cárdenas por un tiempo de hasta 

ocho minutos para que realice sus preguntas a la compareciente. 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Ronda número cuatro, se concede el 

uso de la palabra al diputado Andrés 

Guevara Cárdenas por un tiempo de 

hasta ocho minutos para que realice 

sus preguntas a la compareciente. 

 

El diputado Andrés Guevara 

Cárdenas: 

 

Muchas Gracias, diputada presidenta. 

 

Secretaria ya vamos a tratar de ser 

breves, subsecretarios y a todo el 

equipo que le acompaña señora 

secretaria doctora Aidé Ibarez Castro 

me da mucho gusto saludarla en este 

Recinto Legislativo fue también muy 

grato escuchar parte de la 

comparecencia de la Glosa del 

Segundo Informe y sobre todo las 

acciones que hace en conjunto con 

nuestra gobernadora la maestra 

Evelyn Cecia Salgado Pineda sea 

usted también un conducto para 

enviarle un afectuoso saludo. 

 

Ayer secretaria también nos tocó 

hacer cierre con algunos secretarios y 

dialogando con dos de los secretarios 

que iniciaron esta acción democrática 

de encuentro entre los poderes que 

integran nuestro modelo de Gobierno 

el Poder Ejecutivo y El Poder 

Legislativo, estuvo como usted lo 

sabe el maestro Ludwig Marcial y el 

contador Raymundo Segura, 

secretario general de gobierno y el de 

finanzas respectivamente y en la 

segunda comparecencia de la 

Secretaria de Finanzas, me tocó 
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hacer uso de la palabra y toqué un 

tema sensible el tema de la 

austeridad republicana, uno de los 

principios básicos de la cuarta 

transformación. 

 

Hoy quisiera hacer una breve 

reflexión antes de pasar a hacer un 

par de preguntas, buscar desde la 

gestión pública desde los gobiernos 

que están ideológicamente 

comprometidos con la cuarta 

transformación, para eso se requiere 

generar estrategias y lograr el 

equilibrio entre lo material y lo 

espiritual procurar que a nadie le falte 

nada ni lo indispensable para la 

sobrevivencia y cultivar los mejores 

sentimientos y actitudes hacia 

nuestros semejantes. 

 

Este modelo es el famoso 

humanismo mexicano que nuestro 

presidente licenciado Andrés Manuel 

López Obrador, ha implementado en 

esta nueva era democrática de 

nuestra República desde donde se 

busca el bienestar y la felicidad del 

hombre del ser humano pues. 

 

Tengo el honor de conocerla 

secretaria de saber su trayectoria 

profesional y puedo afirmar que se ha 

empeñado en levantar a la secretaria 

de salud su compromiso y entrega de 

tiempo completo se nota en los 

municipios y en sus localidades son 

pues muy notorios los avances, 

doctora usted menciona en su 

documento que nos compartió que 

del ejercicio pasado 2022 a la 

actualización 2023, se han 

incrementado de 4 Mil 973 a 5 mil 

266 médicos generales y de 2 mil 50 

a 2 mil 107 médicos especialistas, 

incrementos de 293 y 57 

respectivamente. Y para el caso de 

paramédicos pasó de 17 Mil 117 a 16 

mil 881 es decir disminuyó 236 

trabajadores  

 

A pesar de los esfuerzos realizados 

en este segundo año de gestión se 

siguen recibiendo solicitudes y quejas 

de falta de personal médico en varias 

comunidades y cabeceras 

municipales pregunta y quiero 

dividirla en dos bloques primer bloque 

presidenta si me lo permite. 
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A pesar de los incrementos de 

personal médico en el primer nivel de 

atención aún se tienen Centros de 

Salud sin médicos ¿qué estrategia 

están implementando para cubrir 

esos espacios? siguiente ¿Cuál es el 

rezago presupuestal que tiene la 

Secretaría para poder alcanzar la 

cobertura ideal del personal médico y 

paramédico en el territorio 

guerrerense? 

 

Por último el outsourcing fue 

mencionado en el año 2022 como un 

compromiso de contratación anual 

tanto para personal de limpieza, 

seguridad y otros servicios el cual no 

se podía eliminar legalmente, este 

tipo de instrumentos legales no están 

acordes a los lineamientos del 

Gobierno Federal para este año 2023 

Cuál es la situación actual que 

guarda esta modalidad de 

contratación en su Secretaría. 

 

Gracias. 

 

Es cuanto, diputada presidenta. 

 


